

Los opositores destacaron el multitudinario evento como una muestra de unidad, pero persiste la incógnita sobre qué pasará con el movimiento.

# La expresidenta, en prisión domiciliaria, participó con un mensaje grabado: Miles de seguidores piden la liberación de Cristina Fernández, entre dudas por el futuro del peronismo

NICOLÁS GARCÍA DE VAL

La prisión de Cristina Fernández se adelantó un día, luego de que el marqués la justicia decretara su arresto domiciliario por su condena a seis años de cárcel por corrupción, pero eso no evitó que decenas de miles de militantes peronistas repletaran las calles de Buenos Aires para exigir la liberación de la expresidenta, a medida que aumentan las dudas sobre el futuro del movimiento político opositor, con su principal representante encerrada.

Los manifestantes se concentraron en la emblemática Plaza de Mayo de Buenos Aires, frente a la casa de gobierno —fuertemente resguardada desde el martes—, y se derramaron en las calles aledañas en una multitudinaria manifestación convocada por el Partido Justicialista (PJ), que Fernández dirige.

“Siempre con Cristina” y “La mafia no va a poder” fueron algunas de las consignas que se pudo escuchar o leer ayer en múltiples pancartas en las calles capitalinas en una marcha que, originalmente, estaba pensada para acompañar a Fernández a entregarse a tribunales, pero que tuvo que cambiar de foco luego de que un tribunal decretara el martes la prisión preventiva.

“¿Puedo salir o no al balcón de mi casa? Parece joda, pero no. Por eso le preguntamos al Tribunal que aclare, por favor, qué comportamiento se encuentra prohibido”, escribió la líder de la oposición en X. Finalmente, la exmandataria no salió al balcón —aunque las restricciones que le fueron impuestas por la justicia no hacían mención de él—, pero sí se dirigió a sus seguidores, por medio de un mensaje grabado.

“Estoy aquí, firme y tranquila. Eso sí, con prohibición de salir al balcón. Qué cachivaches que son. Quiero agradecerles a todos las muestras de cariño. Los he escuchado cantar consignas, la marcha. Pero quiero contarles que lo que más me gustó es escucharlos cantar otra vez vamos a volver”, dijo. Fue la



LOS PERONISTAS eran el grupo más numeroso de la marcha.



LOS MANIFESTANTES REPLETARON las calles capitalinas, especialmente en la Plaza de Mayo.

única oradora del evento.

Los bombos y las trompetas de los distintos grupos peronistas aportaron brillo y estruendo a la convocatoria, al igual que algunos fuegos artificiales que estallaron en algunas zonas, relató La Nación de Buenos Aires. Los organizadores del acto estimaron que la concurrencia fue superior al “medio millón de personas”, aunque hasta ayer no se difundieron cifras oficiales.

En la manifestación había sindicalistas y representantes de organizaciones sociales, pero el sector centroeizquierdista del peronismo que tiene a Fernández como referente, era el más ruidoso en la protesta en contra de lo que considera una proscripción política de la también exvicepresidenta (2019-2023), quien no podrá competir como candidata a diputada provincial en las elecciones de septiembre en la pro-

vincia de Buenos Aires como tenía previsto, ya que la condena también contempla su inhabilitación perpetua para ejercer cargos públicos.

“La marcha en la ciudad de Buenos Aires y las protestas en otros varios puntos del país indican el nivel y tipo de apoyo con el que cuenta Cristina Fernández. También, cuáles son sus principales grupos de sostén dentro del peronismo”, aseguró el analista político Miguel de Luca.

Uno de esos sostenes es La Càmpera, el influyente semillero kirchnerista que dirige el hijo de la expresidenta Máximo Kirchner, y que tuvo un especial protagonismo ayer.

## Medidas de control

La policía desplegó retenes en las rutas de acceso a Buenos Aires, donde aplicó un nuevo protocolo que le permite requisar vehículos sin orden judicial, entre cuestionamientos de dirigentes opositores que denunciaron que les requisaron varios buses.

El vocero presidencial, Manuel

Adorni, justificó el operativo: “Cuando vos detectás que puede haber algún peligro adicional para la sociedad, se intenta neutralizarlo. Y eso no va en contra ni de la Constitución ni del Estado de Derecho”, dijo en conferencia de prensa.

En la misma línea, el jefe de Gabinete, Guillermo Francos, minimizó las críticas y planteó que las medidas de seguridad son “absolutamente normales”.

## Unidad al corto plazo, pero peligro al largo

La masiva movilización buscaba ser una muestra del poder de convocatoria del peronismo, y, según los expertos, cumplió ese objetivo, pero este es “un efecto que se agota”, según el politólogo Carlos Fara.

Por otro lado, persisten las dudas sobre quién será el beneficiario de ese respaldo y, sobre todo, de los votos que, de no haber terminado presa, habrían ido a parar a la expresidenta.

La sentencia contra Cristina Fernández llegó en momentos de

## CONDICIONES

**Cristina Fernández dijo que apelará las condiciones de su arresto domiciliario, en particular la que le limita recibir personas, según La Nación.**

fuertes divisiones en el peronismo, especialmente entre los seguidores de la exmandataria y su ex hombre de confianza Axel Kicillof. El gobernador de la provincia de Buenos Aires estuvo presente en la marcha, pero no ha formado parte del círculo cercano de Fernández en las últimas semanas, según los medios locales.

Sí han estado en ese reducido grupo sus hijos Máximo y Alicia Kirchner, el excandidato presidencial Sergio Massa, el ex procurador del Tesoro Carlos Zannini, el senador Eduardo “Wado” de Pedro y la alcaldesa de Quilmes, Marya Mendoza.

La división quedó totalmente expuesta hace unos meses, cuando Kicillof anunció que la provincia de Buenos Aires, la más poblada del país, hará su elección para la Legislatura provincial el 7 de septiembre, en una fecha diferente a los comicios legislativos nacionales, que se celebrarán el 26 de octubre, en contra de los deseos de Cristina Fernández.

En ese escenario, la prisión de la expresidenta “extiende temporalmente su liderazgo en el peronismo” y “galvaniza” a los distintos grupos del sector, “de cara a la elección” parlamentaria de octubre de este año, de acuerdo con De Luca.

Aunque, a futuro, las perspectivas son diferentes.

“El problema del peronismo es su capacidad de renovación de liderazgo y su capacidad de presentar a la sociedad una oferta, una propuesta renovada para el siglo XXI. Parece que claramente está quedando antiguo en el tiempo”, sentenció Fara.